
Пятнiца,
21 сакавiка 2014 года

№ 6 (1021)

В ректорате

Актуально

На последнем заседании ректората 
были заслушаны и обсуждены вопросы, 
касающиеся подготовки магистеров в уни-
верситете на английском языке. О програм-
ме «Международная экономика и торговая 
политика», опыт и перспективы разви-
тия» рассказала декан факультета между-
народных отношений Г.А.Шмарловская.

Эта новая магистерская программа при-
звана увеличить экспорт образовательных 
услуг, а также готовить востребованных спе-
циалистов для экономики страны с углублен-
ными знаниями в области международной 
торговли, способных продвигать вступление 
Беларуси в ВТО.

Для обучения магистров такого уровня 
разработаны специальные учебные планы 
с учетом международного опыта, а также 
учебно-методические комплексы. Подобран 
коллектив преподавателей, профессионально 
владеющих английским языком и соответ-
ствующими учебным дисциплинам знаниями. 
Все они прошли стажировку в зарубежных 
университетах. Лекции этих преподавателей 
чаще всего проходят в форме компьютерных 
презентаций. Практикуются дискуссии, круглые 
столы, куда приглашаются зарубежные про-
фессура и эксперты из ведущих отечественных 
организаций. В прошлом году на базе ПРООН 
проведено, к примеру, пять видеоконференций 
с экспертами ЮНКТАД. К обучению магистров 

привлекались научные специалисты из уни-
верситетов Маврикия, Индии, Франции (Сор-
бонна), России и Люксембурга.

Как сказала декан факультета, эта ма-
гистерская программа осуществляется при 
технической поддержке международных эко-
номических организаций и зарубежных универ-
ситетов, в частности образовательного центра 
ВТО, ЮНКТАД, представительства Всемирного 
банка, Берлинского университета прикладных 
наук, Санкт-Петербургского университета. 
Сегодня по этой программе обучаются 12 маги-
странтов, из них 8 иностранных граждан.

В своем выступлении Г.А.Шмарловская 
назвала и проблемы, которые сдерживают, 
на ее взгляд, продвижение образовательной 
услуги на мировой рынок. Одним из главных 
недостатков названа малоактивная рекламная 
деятельность в сети Интернет и среди зару-
бежных студентов, обучающихся в Беларуси 
и СНГ. Есть и другие технические моменты, 
тормозящие полноценный приток желающих 
обучаться по этой программе.

В ходе дискуссии эти вопросы были затронуты 
боле широко. Так, первый проректор университета 
В.В.Садовский спросил докладчика о расширении 
приема слушателей в магистратуру. По мнению 
Г.А.Шмарловской успех проекта в будущем зависит 
во многом от рекламной деятельности факультета, 
различных контактов с зарубежными партнерами 
и посольствами, МИДом Беларуси и другими 
структурами. По мнению выступающих не до-
статочно активно рекламирует образовательные 
услуги нового формата и университетский сайт. 
Размещенная реклама на английском языке могла 
бы быть более востребованной, если бы была 
красочной и легко узнаваемой.

Говоря о развитии образовательных услуг 
в БГЭУ и стране в целом, ректор университета 
В.Н.Шимов обратил внимание руководителей 
структурных подразделений вуза на то, что эта ра-
бота касается всех, а не только авторов программ 
магистерской подготовки. Порой исполнительская 
дисциплина сотрудников желает быть лучшей. 
А ведь известно, что в любом деле мелочей не 
бывает.

Безусловно, пока эта программа не может 
приносить много финансов, но она дает хоро-
шую возможность изучить как свои возможно-
сти, так и спрос на услугу, рынок потребителей. 
Университет должен смотреть в будущее и раз-
виваться дальше.

О готовности к открытию магистерской 
подготовки по программе МБА говорил на за-
седании ректората и декан факультета ВШУБ 
С.Ю.Кричевский. Он констатировал, что факуль-
тет успешно завершил подготовительный этап к 
открытию данной формы обучения магистров, а 
теперь дорабатывает некоторые другие направ-
ления: формируется электронная библиотека по 
дисциплинам 1-го года обучения, разрабатыва-
ются учебные модули, приобретается учебная 
литература на английском языке, организуется 
широкая рекламная компания, изучается воз-
можность академического сотрудничества с 
зарубежными университетами по совместным 
программам обучения и выдачи двух дипломов 

МБА и другие программы
У нас тоже можно учиться по-английски

Продолжение на 2-ой стр.

23 марта – выборы депутатов 
местных Советов

18 марта началось досрочное голосование на избирательных участках по 
выборам депутатов в местные Советы.

По Васнецовскому избирательному округу 
№5 участвуют в голосовании и студенты наше-
го университета, проживающие в общежитиях 
№2,3, 4 и 7, а также иногородние студенты, 
приписаные к учебному корпусу №3.  Это около 
2,5 тысяч молодых людей. Уже в первый день 
досрочного голосования многие из них пришли 
на избирательные участки №52 и 53, располо-
женные в учебном корпусе №3 и опустили за-
полненные бюллетени в урны для голосования. 
А агитационная кампания продолжается до 
воскресенья.

Также участие в голосовании принимают 
наши студенты на избирательных участках №44 

(общ.5-6), №58 по улице Свердлова (общ.№1), 
№38 (общ.№8) – около 1400 человек.

 Кстати, проголосовать досрочно сможет лю-
бой желающий избиратель, объяснять причины, 
по которым у него нет возможности исполнить 
свой гражданский долг в основной день, 23 
марта, не нужно. Достаточно прийти на изби-
рательный участок с паспортом, водительским 
удостоверением либо студенческим билетом. 

На снимке: досрочно голосуют студен-
ты БГЭУ на избирательном участке №52.

Фото Д.Гусалова

Систему высшего образования 
надо совершенствовать

Прием абитуриентов в вузы и ссузы должен учитывать современные реалии. Об 
этом президент Беларуси Александр Лукашенко заявил на совещании по совершенство-
ванию системы и работы по приему в вузы и ссузы.

В условиях инновационного развития эко-
номики растет спрос на квалифицированных 
специалистов. Там, где раньше справлялся 
техник или практик, сегодня нужен инженер. 
Поэтому в Беларуси, как и в других развитых 
странах, происходит постепенный переход к 
массовому высшему образованию. «Каким это 
высшее образование должно быть - тема отдель-
ного особого разговора, но в частностях мы уже 
определились. Мною давались поручения соот-
ветствующим должностным лицам о том, что мы 
должны адаптировать высшее образование и по 
срокам, и по содержанию к требованиям сегод-
няшнего дня», - сказал белорусский лидер.

Александр Лукашенко напомнил, что речь, 
в частности, идет о необходимости расширения 
производственной практики во время учебы, 
чтобы, с одной стороны, подготовить студентов 
и учащихся к будущей работе, а с другой - дать 
возможность оценить все плюсы и минусы вы-
бранной профессии. Это позволит молодым лю-
дям раньше понять, что они, возможно, сделали 
ошибку в выборе специальности, и найти себе 
применение в другой сфере.

«Мы договорились, что без революций, 
наскоков и обвалов будем совершенствовать 
систему высшего образования, подчистим про-
граммы, уберем все лишнее, что человеку не 
нужно будет в жизни вообще. Попытаемся изба-
виться от таких настроений, как сдал зачет или 
экзамен, оценку в зачетке поставили - и слава 

Богу, назавтра все забыл. Поэтому, учитывая 
наш опыт, мы должны привести высшее образо-
вание в соответствие с требованиями сегодняш-
него дня», - заявил глава государства.

По словам президента, этот вопрос связан 
с темой нынешнего совещания, но будет рас-
смотрен отдельно в дальнейшем. Он потребо-
вал от правительства и министра образования 
в ближайшее время доложить, что конкретно 
сделано в данном направлении. «Не должно 
быть никакого приукрашивания и замазывания 
проблемы, - предупредил белорусский лидер. - 
Обучать лишь бы чему, а тем более ненужному, 
сотни тысяч молодых людей, у нас, по меньшей 
мере, для этого нет средств».

 Одним из средств повышения привлекатель-
ности остродефицитных специальностей могло 
бы стать введение дополнительных преферен-
ций для молодых специалистов. Многое могут 
сделать в данном направлении организации и 
местные власти.

Кроме того, Александр Лукашенко поставил 
вопрос о необходимости в принципе изменения 
правил приема и их качества. «Если принци-
пиально ничего не меняется, нужно ли вообще 
принимать новую редакцию этих правил и будо-
ражить людей? Обеспечат ли они качественное 
улучшение приемной кампании?» - поинтересо-
вался президент.

БелТА

ЗА ЧИСТОТУ И ПОРЯДОК
Весна и хорошая погода призвали горожан активнее наводить порядок на своей тер-

ритории. Чемпионат мира по хоккею подгоняет встретит гостей города чистотой и 
благоустройством.

В нынешнем году традиционные субботники 
по благоустройству города начались раньше 
обычного. Молодежь университета также актив-
но включилась в эту работу. В первую очередь 
студенты навели порядок вокруг своего жилья 
– общежитий. Вымели мусор, который скопился 
за зиму, убрали и прилегающую территорию 
по улице Ванеева и вокруг спорткомплекса, во 
дворе студгородка.

Порядок проведения субботников в других 
районах города определит территориальный 
штаб Заводского района и  РОО «БРСМ» и 
«Белая Русь», которые традиционно в апреле 

проводят такие массовые мероприятия по 
уборке городских парков и пригородных зеле-
ных зон. Наши студенты всегда добросовестно 
откликаются на такие общественно значимые 
события города.

Год гостеприимства предполагает чистоту в 
доме и красивый интерьер. Общими усилиями 
наш город в первые весенние месяцы станет 
именно таким комфортным местом для гостей 
чемпионата мира по хоккею и для самих горо-
жан.

Наш корр.

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ
Белорусский государственный экономический университет приглашает абитуриен-

тов посетить День открытых дверей 29 марта в актовых залах вуза и других подраз-
делениях факультетов.  Гости университета смогут:

- получить актуальную и достоверную информа-
цию о правилах приема, особенностях обучения на 
различных факультетах и приемной кампании БГЭУ 
2014 года; 

- познакомиться с современными образователь-
ными возможностями ведущего вуза страны; 

- в живом общении со студентами и преподавате-
лями из первых уст узнать о преимуществах интере-
сующей специальности, ощутить дух студенчества; 

- стать свидетелями различных творческих ме-
роприятий, участниками увлекательных конкурсов 
и викторин.
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Вручены дипломы

14 марта в торжественной обстановке состоялось вручение дипломов магистрантам, 
обучающихся по программе «Международная экономика и торговая политика» на англий-
ском языке. Дипломы получили 8 магистров - 2 из Китая, 2 из Ирана, 1 из Армении и 3 из 
Беларуси.

На снимке: магистрантка из Ирана Баги Нири Тахерех Мохаммадали получает 
диплом из рук проректора БГЭУ А.М.Седуна.

Фото Д.Гусалова.

В ректорате

МБА. После завершения этой работы ВШУБ 
предполагает открыть набор по программе 
углубленной подготовки специалистов «Бизнес – 
администрирования» на английском языке.

Третий вопрос, который значился в повестке, 
касался научной деятельности кафедры налогов 
и налогообложения. Заведующая кафедрой 
Е.Ф.Киреева рассказала о достижениях коллек-

тива в этом направлении. За последние четыре 
года кафедра выполнила 8 научных тем: две по 
госпрограммам, одну по гранту БРФФИ, 5 по за-
казам министерств. На каждого преподавателя 
доведенный объем финансирования НИР вы-
полняется, чем не могут порадовать ректорат 
многие коллективы университета.

Сейчас ученые в области налоговой поли-
тики заняты выполнением важной темы по ре-
гулированию в посткризисной модели развития 
национальной экономики совместно с Институ-
том экономики НАН Беларуси. Результаты этих 
исследований используются республиканскими 
и межгосударственными органами при подготов-
ке законодательных и нормативных документов, 
касающихся вопросов налогообложения.

Кафедра имеет высокую результативность 
научной деятельности, что подтверждается пу-
бликацией статей в различных журналах. Также 
преподаватели кафедры активно участвуют в 
международных конференциях (Австрия, Гер-
мания, Польша, Малайзия и др.), в написании 
монографий с зарубежными коллегами (9 изда-
ний). В среднем на одного сотрудника кафедры 
в прошлом году приходилось более 3 научных 
публикаций.

При Министерстве по налогам и сборам вот 
уже пять лет функционирует филиал кафедры, 

что позволяет ППС внедрять свои научные раз-
работки в реальную экономику, широко обмени-
ваться информацией с практикующими специа-
листами и вносить новые элементы обучения в 
учебный процесс. Также на базе университета и 
МНС регулярно проходят семинары и круглые 
столы по наиболее актуальным проблемам на-
логообложения. Активно привлекаются к этой 
работе и студенты факультета. СНИЛ кафедры 
из года в год показывает хорошие результаты ра-

боты на ежегодных университетских конкурсах.
На кафедре разработана и активно продви-

гается программа подготовки научных кадров 
высшей квалификации: за отчетный период 
защищены 4 кандидатские диссертации, двое 
закончили докторантуру и продолжают работу 
над диссертацией. С целью активизации науч-
ных исследований и постоянного контроля над 
выполнением диссертационных нагрузок на ка-
федре действует научно-методический семинар, 
на котором заслушиваются отчеты аспирантов и 
докторантов по результатам работы.

Е.Ф.Киреева отметила и недостатки, кото-
рые негативно влияют на успехи кафедры в на-
учной деятельности. В постановлении ректората 
поручено руководству кафедры актуализировать 
программу развития кадрового потенциала, 
задействовать резервы молодых преподава-
телей для защиты диссертаций в срок, шире 
привлекать магистрантов в аспирантуру и док-
торантуру.

В целом работа кафедры по развитию на-
учной деятельности на перспективу одобрена, 
за исключением показателей по остепененности 
ППС.

Наш корр.

МБА и другие программы
У нас тоже можно учиться по-английски

Окончание. Начало на 1-й стр.

Время успеха
Прекрасная погода, солнце уже немного пригревает. Но весна означает не только 

увеличение количества пропусков у студентов, но и активную научную деятель-
ность: научные конференции, выступления и т.п. Президентские стипендиаты – те 
студенты, которые всегда вносят свою лепту в подобную активность. На этот раз 
мы общались с Анной Войнюш, студенткой третьего курса факультета финансов и 
банковского дела.

ЕСЛИ ЗАХОЧЕШЬ, 
ТО СМОЖЕШЬ ВСЕ

-- Первый вопрос о самой стипендии: 
она стала для тебя сюрпризом?

 -- Это произошло в конце второго курса: 
меня вызвали в деканат и попросили запол-
нить анкету об участии в жизни университета. 
Потом мне перезвонили и сказали, что я стала 
кандидатом на президентскую стипендию. Да, 
это было очень неожиданно. Я на тот момент 
уже сдала 4 сессии и все на 9-10. Но я так 
старалась, чтобы облегчить жизнь моим роди-
телям: получение места в общежитии и повы-
шенная стипендия. И мне сообщили о том, что 
за мои успехи в учебе, и за то, что я активно 
участвую в жизни университета, мне полага-
ется выплата президентской стипендии. Но 
было одно важное уточнение. Я должна была 
вначале сдать следующую сессию снова на 
9-10, снова активно во всем участвовать, а уже 
потом меня снова рассматривали в качестве 
кандидата и принимали решение: присвоить 
стипендию или нет. И эта сессия далась мне 
очень тяжело. В связи с нововведениями по 
поводу рейтинга, мне пришлось очень сильно 
постараться. Было бы жалко быть в шаге от 
её получения, и сдать какой-нибудь один из 
экзаменов на 8. Пришлось даже сдавать не-
которые экзамены на 10, чтобы итоговая в 
зачетку пошла девятка.

 -- Избранная специальность – осо-
знанный выбор или поступала туда, где 
легче?

 -- О том, что я стану экономистом, я знала 
еще с класса пятого. Я просто с детства очень 
любила математику, мне даже учителя говори-
ли, что у меня математический склад ума и во-
обще мне действительно это нравилось. Но до 
11-го класса я не думала о вузе и факультете. 
Только в последний год обучения в гимназии 
я узнала о том, что в Минске есть целый эко-
номический университет. И конечно, я сразу 
же поняла, что поступать буду именно туда. 
Не важно, на платной основе или на бюджет-
ной. Хотя, конечно же, не хотелось подводить 
родителей, а хотелось поступить именно на 
бюджет.  А уже факультет и специальность мы 
выбирали вместе с родителями, в основном с 
папой. Он мне советовал, рассказывал, где я 
потом смогу работать. Факультет мы решили 
выбрать банковский: банки-деньги. Такая ассо-
циативная цепочка.  А специальность смотре-
ли по баллам и по сути будущей профессии: 

банковское дело, финансы и (собственно мою) 
бухгалтерский учет, анализ и аудит в банках. И 
именно она нам показалась наиболее интерес-
ной и подходящей. Пусть по баллам я прошла 
далеко не первая. А наоборот последняя, то 
есть  15-я из 15-и. Но ЦТ не показатель. Ведь 
ни у кого на потоке, кто прошел по баллам 
выше меня, нет президентской стипендии, а 
у меня есть!

 -- Какая целеустремленность. А что 
насчет активной деятельности сейчас, 
чем занимаешься?

 -- Основу моей внеучебной деятельности 
составляют два увлечения – интеллектуальная 
игра «Что? Где? Когда?» и хореография. И тем 
и другим я начала заниматься еще в школе с 
пятого класса. Узнав, что в университете есть 
клуб «Интеллектуальных Команд БГЭУ», я в 
первый же месяц учебы пришла туда на тре-
нировку. Как ни странно, нашла там несколько 
знакомых мне лиц, с которыми мы играли 
республиканские школьные турниры или с 
которыми были в лагере «БЛИК» для детей, 
занимающихся «Что? Где? Когда?». Поэтому 
я сразу же там освоилась, познакомилась со 
всеми остальными, создала свою команду под 
названием «Wishni» и являюсь её капитаном. 
Уже на втором курсе я сама стала тренером 
и посредником между студенческим клубом и 
нашим клубом. Я организовываю проведение 
массовых постоянных турниров внутри вуза. 
Сейчас, правда, пришлось закончить с тренер-
ством, потому что 3-й курс, сами понимаете: 
работа, учеба, личная жизнь. Уже не до этого. 
Хотя «Что? Где? Когда?» я люблю всей душой 
и на турниры всегда найду время в своем 
расписании. Ведь «Что? Где? Когда?» это не 
только игра и вопросы. Это еще и встреча с 
людьми, близкими тебе по духу, друзьями, 
знакомыми. Мы своего рода секта: мы «чгкаш-
ники». И нам это безумно нравится. Я не знаю, 
что будет в будущем, но я постараюсь не бро-
сать это дело. 

Что касается хореографии, в школе мы 
ставили очень любительские танцы. Но мне 
это нравилось. А в университете на «Виват, 
первокурснике», когда я увидела этих девчо-
нок, словно парящих на сцене, я не смогла 
удержаться. И все, попала в один из танце-
вальных коллективов нашего университета 
«Dancing Stars». И я не жалею, что пришла 

туда. Преподаватель у нас замечательная, 
девочки классные, атмосфера на тренировках 
уютная, домашняя. И хоть каждый раз, когда я 
выхожу на эту огромную сцену в актовом зале 
второго корпуса перед сотнями зрителей, меня 
охватывает паника, все равно, это непереда-
ваемые, несравнимые ощущения! И я очень 
рада, что я этим занимаюсь.

-- С этим понятно. А что насчет 
активности в  науке, как с ней дела об-
стоят?

 -- Научной деятельностью я стала за-
ниматься со второго курса. Было несколько 
участий в поточных конференциях, были про-
сто участия в конференциях без наград. Но 
хотелось бы, конечно, рассказать о той, где 
мы с одногруппницей очень даже неплохо вы-
ступили.  По компьютерным информационным 
технологиям преподаватель Гордич Александр 
Алексеевич на первой лекции предложил сту-
дентам поучаствовать в конференции. Но это 
обычное предложение, которое мы слышим от 
всех преподавателей. Интересно было другое. 
Нам не нужно было писать объемную научную 
работу, из сухой теории. А нам он предлагал 
создать свой проект. И выступить с ним на кон-
ференции. Честно говоря, ни я, ни моя подруга 
не сильны в программировании. Мы же в БГЭУ 
поступали, а не в БГУИР. Но идея показалась 
нам интересной, причем Александр Алексее-
вич обещал нам оказывать посильную помощь 
в этом деле. В общем, мы согласились. Перед 
нами стояла задача: создать свой сайт. Но не 
просто сайт, а сайт для регистрации студентов 
на консультацию к преподавателю. Помимо 
технической части вопроса нужно было еще и 
продумать все детально до мелочей. Но в итоге 
мы создали такую восхитительную вещь, что 
её даже можно было бы апробировать в уни-
верситете. Думаю, многим наш сайт облегчил 
бы жизнь. В итоге, нашу работу оценили, и мы 
заняли почетное второе место. Я запомню эту 
конференцию надолго. Руки дрожали, голос 
дрожал, но помогало то, что все-таки высту-
пали мы вдвоем, а не в одиночестве. И это 
было здорово.

Кстати, в начале третьего курса мне пред-
ложили стать главой СНО на своем факуль-
тете. И я согласилась. Теперь помогаю тем 
людям, которые обращаются ко мне с вопро-
сами по научным работам, конференциям и 
т.д.. Я объясняю, рассказываю, показываю… 
В общем, я была бы рада, если бы мне в свое 
время кто-нибудь тоже так помогал.

-- А в школе ты тоже такой активист-
кой была?

 -- В школе я хорошо училась - я золотая 
медалистка. Родом я из небольшого города 
Ошмяны в Гродненской области. Городок не-
большой, но уютный. Недалеко от Минска: 
в 120 километрах. Училась в гимназии №1. 
Учиться любила, участвовала во многих район-
ных олимпиадах. Так как в гимназии у нас было 
не очень много сильных учеников, отправляли 
на олимпиады часто. В 11-ом классе участво-
вала в 5 районных олимпиадах: на четырех 

из них заняла третье место. Олимпиады ведь 
проходят примерно в одно время и собрать в 
голове такую кипу информации по нескольким 
предметам сразу было довольно проблематич-
но. В 8-ом классе  я даже стала лучшей уче-
ницей гимназии. «Гордость школы» -- на доске 
почета с 1-го класса за успехи в учебе. Сейчас, 
когда прихожу в гости в родную гимназию, с 
грустью смотрю на обновленную доску почета. 
И хоть в школе было хорошо, в университете 
все-таки лучше и ответственнее.

-- Чем занимаешься еще помимо уни-
верситетской деятельности?

 -- Помимо танцев и «Что? Где? Когда?», я 
немного играю на гитаре. Научилась в десятом 
классе, и теперь на посиделках летом на при-
роде даже могу взять в руки гитару и сыграть 
самые популярные песни, которые обычно 
поют у костра.

А еще очень люблю водить авто. Эту 
страсть с детства привил мне папа. За руль 
конечно не пускал, но при этом всегда отвечал 
на все мои вопросы, а их у меня было очень 
много. Зимой сдала на права и теперь каждый 
раз, когда приезжаю домой, папа вздыхает и 
обреченно понимает: теперь дочке не отка-
жешь. Права есть, значит за руль можно.

-- А что дальше, после выпуска? Планы 
уже строила?

-- Сейчас я нашла себе работу по специ-
альности:  устроилась в одну из аудиторских 
фирм (KPMG). Мне очень нравится. Здесь 
же буду проходить летнюю практику после 
третьего курса и сюда же, я надеюсь, мне 
удастся распределиться. Со мной работают 
несколько девушек, которые тоже окончили 
наш университет и именно мою специальность. 
Поэтому я не сомневаюсь - я пришла именно 
туда, куда надо. 

К.Капитанова
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Правофланговые науки

Символ государства

Сегодня БГЭУ не только ведущий вуз страны, являющийся брендом в экономиче-
ском образовании, но и центр активной научной деятельности и подготовки научно-
педагогических кадров, база развития новых дисциплин экономического характера. На 
базе университета созданы и успешно функционируют девять научно-педагогических 
школ под руководством именитых ученых-экономистов.

Чтоб в душе огонь горел
Одной из них - научно-педагогической 

школой бухгалтерского учета, анализа хозяй-
ственной деятельности, контроля, ревизии и 
аудита БГЭУ, - руководят известные ученые, 
доктора экономических наук, профессоры 
Д.А.Панков и П.Я.Папковская. С Пелагеей 
Яковлевной, которая является и заведующей 
кафедрой бухучета, анализа и аудита в АПК и 
транспорте на УЭФ, мы решили побеседовать 
на актуальные сегодня темы, связанные с на-
учной деятельностью студентов, аспирантов и 
сотрудников кафедры.

- Пелагея Яковлевна, у вас, как у опыт-
ного руководителя кафедры и научно-
педагогической школы, уже, наверное, 
есть определенные профессиональные 
секреты, как, образно говоря, из студента 
сделать кандидата наук?

- Секретов таких нет. Во всем университете 
действует практически одинаковая схема вы-
явления действительно талантливых ребят 
с первых дней учебы. Уже на 1-2 курсе мы 
предлагает всем желающим принять участие 
в студенческих конференциях, олимпиадах, 
конкурсах, привлекаем к участию в научно-
исследовательских лабораториях, группах и 
других творческих объединениях. У любого 
желающего есть прекрасная возможность вы-
явить у себя способности к исследовательской 
деятельности, начать шлифовать ораторские 
способности. Тех студентов, которые действи-
тельно приложили немало усилий при подго-
товке своих первых научных работ (докладов, 
рефератов), изучили достаточное количество 
достоверных источников, связали итоги своей 
работы с практической деятельностью, а затем 
выгодно представили свой труд аудитории, мы 
берем на заметку. В дальнейшем предлагаем 
им поработать над новыми интересными тема-

ми, поучаствовать в научных мероприятиях бо-
лее высокого уровня, помогаем с публикациями 
в тематических изданиях, а самых способных 
рекомендуем для поступления в магистратуру, 
а затем и в аспирантуру. Вообщем, путь от 
студенческой скамьи до кандидатской дис-
сертации долог и тернист, а преодолевают его 
те, кто действительно согласен посвятить свою 
жизнь изучению экономики.

- По поводу магистратуры частенько 
можно услышать противоречивые мне-
ния. Одни говорят, что это трата целого 
года и нужно магистерскую подготовку 
упразднить. Вторые утверждают, что 
магистратура – это подготовительный 
этап к поступлению в аспирантуру, воз-
можность окончательно определиться с 
научной темой. А вы как считаете?

- Начну с того, что за рубежом без магистер-
ской подготовки высшее образование считается 
незаконченным. И если ты хочешь занимать 
руководящие должности, должен подтвердить 
свое образование, получив степень магистра. 
Думаю, эта практика была бы прекрасно при-
менима и в нашей стране. А пока магистратура 
– это действительно еще одна ступенька в ка-
рьере молодого ученого. За этот год, если раци-
онально воспользоваться временем, можно (и 
нужно!) окончательно определиться с научной 
темой и в магистерской диссертации заложить 
основу будущей кандидатской работы. Также 
во время обучения в магистратуре нужно мак-
симально подготовиться и сдать кандидатские 
минимумы, - то есть сделать все необходимое, 
чтобы обеспечить себе в будущем спокой-
ную работу над кандидатской диссертацией, 
и ни на что не отвлекаться. Еще один плюс 
магистерской подготовки в том, что сегодня 
она разделилась на два вида – практико- и 

научно-ориентированная. Поэтому уже перед 
поступлением студент должен ясно представ-
лять, чем он хочет заниматься в дальнейшем 
– практической деятельностью или научными 
изысканиями. Ну и еще один плюс в пользу 
магистратуры – это то, что на протяжении года 
обучения у магистранта складывается оконча-
тельное представление о том, что наука – это 
его сфера или все же нет.

- Вашу кафедру по праву можно назвать 
кузницей научно-педагогических кадров в 
экономической сфере, именно здесь под-
готовили и защитили кандидатские дис-
сертации многие ученые-экономисты не 
только БГЭУ, но и других республиканских 
вузов.

- Талантливые выпускники нашей кафедры 
работают сейчас во всех уголках страны, мы 
помогаем с подготовкой кадров как для сто-
личных, так и для региональных вузов. Только 
за последние несколько лет у нас защитилось 
около десятка кандидатов наук, которые сей-
час работают в Барановичском и Полоцком 
государственных университетах, Гродненском 
аграрном университете, Гомельском универси-
тете транспорта, столичном БГАТУ.

Не забываем и о молодой смене для родной 
кафедры. В 2013г. кандидатами наук стали мои 
ученики Е.О.Лагуновская и В.С.Анищенко.

Активный вклад в научно-исследовательскую 
работу и подготовку новых педагогических ка-
дров вносят ученые кафедры Г.В.Савицкая, 
А.П.Михалкевич, В.Г.Гизатуллина, Н.Ф.Авдевич, 
А.В.Федоркевич, Г.М.Пупко, А.Н.Соболевская, 
О.М.Смолякова.

- Сейчас много говорят о том, что 
уровень образования падает, молодежь 
охотнее идет работать по специаль-
ности, а заниматься наукой становится 
не так престижно, как раньше. Рядовой 
бухгалтер сразу после окончания вуза мо-
жет заработать в два раза больше аспи-
рантской стипендии. Какими способами 
вы привлекаете молодежь для работы на 
кафедре?

- К сожалению, у нас отсутствует система 
достаточного материального стимулирования 
и поддержания молодых ученых, в т.ч. маги-
странтов, аспирантов, эта проблема должна 
решаться на государственном уровне. Неред-
ко, обсуждая с аспирантом тему его будущей 
кандидатской работы, мы поднимаем и вполне 
обывательский вопрос – будет ли у него воз-

можность заниматься только научной работой, 
не отвлекаясь на подработки. Совмещать под-
готовку диссертации с работой сложно, хотя 
нет ничего невозможного. Я сама работала и 
училась на заочном, при этом у меня был ма-
ленький ребенок, так что в этом деле главное – 
правильно расставленные цели и приоритеты.

Очень важны семейные ценности, заложен-
ные с детства. У меня обе дочки – кандидаты 
наук. Вот и среди молодых ученых нашей ка-
федры часто встречаются представители на-
стоящих семейных научных династий. Поэтому 
я не считаю, что молодежь нужно силой тянуть 
в науку, к этой деятельности нужно иметь дар 
свыше и никакими материальными стимула-
ми его в себе не разовьешь. Нам, педагогам 
высшей школы, нужно сконцентрировать свое 
внимание на тех студентах, которые вспыхи-
вают яркими звездочками и обозначают свой 
интеллектуальный потенциал и способность к 
научным исследованиям с первых дней учебы 
в вузе. Надо чтобы у них в душе горел огонь 
пытливости и желания открыть что-то новое, 
привнести полезное, чтобы хватало терпения 
и усердия для долгого и кропотливого труда. Ну 
а наша задача – помочь, поддержать, наладить 
дружеские отношения с одной стороны, и быть 
строгими наставниками и даже контролерами с 
другой. Именно из таких студентов получаются 
действительно талантливые и перспективные 
преподаватели и ученые-экономисты, которым 
со всей ответственностью можно доверить и 
будущее отечественной экономической науки, 
и качественную подготовку последующих по-
колений специалистов бухгалтерской сферы 
деятельности.

Г.Соколовская.

Мы – народ Республики Беларусь … Эти слова звучали 15 марта повсеместно, страна 
отмечала 20-летие нашей Конституции. Именно народ, в результате обсуждения, стремясь 
утвердить права и свободы каждого гражданина, сумел создать Основной Закон, по кото-
рому и живет сегодня Республика Беларусь. О том, как влияет Основной Закон на законот-
ворческий процесс и правоприменительную практику, рассказал судья Конституционного 
Суда доктор юридических наук, профессор Леонид Михайлович Рябцев:

-- Давайте начнем с того, что Конститу-
ция Республики Беларусь вобрала в себя 
все самое прогрессивное, что заложено в 
аналогичных документах ряда стран. При 
ее подготовке анализировались основ-
ные законы Германии, Швеции, Франции, 
Америки и других государств. В ее основе 
общепринятые нормы и принципы между-
народных правовых документов. Человек 
объявлен высшей ценностью и целью 
общества и государства (статья 2). Госу-
дарство признано ответственным перед 
гражданином за создание условий для сво-
бодного и достойного развития личности.

Более половины статей нашей Кон-
ституции посвящены правовому статусу 
человека. Народ объявлен единственным 
источником государственной власти и но-
сителем суверенитета.

К слову, еще первый известный свод 
законов – Статут 1529 года, по сути, за-
креплял передовую мысль того времени о 
равенстве перед законом богатых и бед-
ных, чем и обратил на себя внимание не 
только современников. В соответствии со 
Статутом судьи призывались судить пра-
вильно и справедливо, по закону. Полити-
ческие деятели того времени признавали, 
что такого Основного Закона еще не имели 
многие государства феодальной Европы. 
Принятие последующих Статутов 1566 и 
1588 годов еще больше содействовало со-
гласию, «памяркоўнасці i талерантнасці» 
и в целом, развитию правовой культуры 
белорусского народа.

В действующей Конституции закрепле-
ны права и обязанности не только гражда-
нина, но и полномочия законодательной, 
исполнительной и судебной властей. По-
нятно, что каждому будет комфортно жить 
в стране, где все ветви власти заботятся о 
реальном создании надлежащих условий 
для жизни, полноценного отдыха и разви-
тия человека как личности. Возможности 
для дальнейшего расцвета Беларуси и ее 
граждан в действующем Основном Законе, 

считаю, заложены изначально, надо только 
грамотно их использовать и реализовывать 
на практике. 

Двадцатилетний период действия 
Конституции подтверждает привержен-
ность народа Беларуси общечеловече-
ским ценностям, его стремление реально 
утверждать права и свободы человека и 
гражданина, обеспечивать гражданское со-
гласие, незыблемые устои народовластия 
и правового государства, целенаправленно 
и последовательно формировать демо-
кратическое социальное государство для 
народа, основанное на равенстве, справед-
ливости и гуманизме.

Суверенная белорусская государствен-
ность, национальная правовая система, 
деятельность нормотворческих и право-
применительных органов основываются на 
верховенстве Конституции, закрепляющей 
основополагающие принципы и нормы пра-
вового регулирования важнейших обще-
ственных отношений и обладающей выс-
шей юридической силой. Государство, все 
его органы и должностные лица действуют 
в пределах Конституции и принятых в соот-
ветствии с ней актов законодательства.

На реализацию верховенства права и 
утверждение конституционной законно-
сти в сферах законотворчества и право-
применения направлено осуществление 
Конституционным Судом обязательного 
предварительного контроля конституцион-
ности законов, принятых Парламентом, до 
их подписания Президентом Республики 
Беларусь.

За истекший пятилетний период осу-
ществления предварительного контроля 
Конституционным Судом принято 668 
решений. В 2013 году проверена конститу-
ционность 111 законов.

В решениях, принимаемых по резуль-
татам оценки  конституционности законов, 
Конституционный Суд формулировал 
правовые позиции положительного со-
держания, в которых констатировалось 

закрепление в законах механизмов реали-
зации конституционных принципов и норм, 
обеспечения гарантированности прав и 
свобод граждан, ориентируя тем самым 
законодателя на конституционализацию 
законотворчества.

В решении от 18 ноября 2013 г. «О 
соответствии Конституции Республики 
Беларусь Закона Республики Беларусь 
«О внесении изменений и дополнений в 
некоторые законы Республики Беларусь 
по вопросам проведения выборов и рефе-
рендумов» Конституционный Суд отметил, 
что в соответствии с пунктом 34 статьи 3 
указанного Закона в статье 60 Избиратель-
ного кодекса закрепляется норма, согласно 
которой гражданин может выдвигаться 
кандидатом в депутаты Палаты предста-
вителей только по одному избирательному 
округу, а кандидатом в депутаты местных 
Советов депутатов – по одному избира-
тельному округу по выборам в местный 
Совет депутатов соответствующего тер-
риториального уровня. Конституционный 
Суд признал, что такой правовой подход 
отвечает положению части второй статьи 
66 Конституции, предусматривающему, 
что кандидаты, избираемые на государ-
ственные должности, участвуют в выборах 
на равных основаниях, не противоречит 
статье 38 Конституции, предоставляющей 
гражданам Республики Беларусь право 
быть избранными в государственные орга-
ны на основе всеобщего, равного, прямого 
или косвенного избирательного права при 
тайном голосовании, а также закрепленно-
му во Всеобщей декларации прав человека 
и Международном пакте о гражданских и 
политических правах принципу равенства 
при проведении выборов. Выдвижение 
кандидатом только по одному округу будет 
способствовать укреплению связи между 
избирателями округа и кандидатами в 
депутаты, послужит исключению участия 
в процессе выдвижения кандидатов в 
депутаты граждан, не в полной мере от-
вечающих ожиданиям  и представлениям 
избирателей.

Конституционный Суд отмечает, что 
утверждение в законотворчестве конститу-
ционных ценностей, определяющее влия-
ние прав и свобод человека и гражданина 
на содержание правовых предписаний 
выступают в качестве основных критериев 
оценки конституционализации обществен-
ных отношений, складывающихся в различ-
ных сферах жизнедеятельности общества 
и государства.

В.Иванов

ОСНОВНОЙ ЗАКОН 
НАШЕЙ ЖИЗНИ

ЕСТЬ 
ПЕРСПЕКТИВНЫЕ

ИДЕИ
В БГЭУ при поддержке Германской 

службы академических обменов (DAAD) про-
шла зимняя школа на тему: «Менеджмент 
крупных спортивных мероприятий на при-
мере чемпионата мира 2014 года по хоккею 
в Минске».

Для участия в международной зимней школе 
приехали 8 немецких студентов, которые отбира-
лись на конкурсной основе. На ее открытии вы-
ступили с докладами постоянный представитель 
немецкого посольства в Минске Хольгер Рапиор, 
проректор БГЭУ профессор Г.А.Короленок, руково-
дитель информационного центра DAAD Кристина 
Мюллер, заведующая кафедрой немецкого языка 
В.А.Шевцова. Ответственными за организацию 
зимней школы были назначены старший пре-
подаватель кафедры немецкого языка лектор 
DAAD Л. Шмидт, зав. кафедры С.Б.Репин и проф. 
Е.Г.Моисеенко.

В рамках программы были представлены 
доклады на тему «История и развитие хоккея в 
Республике Беларусь» (проф. Е.Кулинкович), «Раз-
личные правовые аспекты спорта применительно 
к предстоящему чемпионату мира 2014» (проф. 
С.Стрельчик), «Спорт в Республике Беларусь 
глазами спортивных журналистов» (С.Новиков), 
«Маркетинг в спорте» (В.Гореликов). Сочетание 
докладов и семинаров, с одной стороны, а также 
беседы с руководителями министерств и ведомств, 
представителями большого и малого спорта, спе-
циалистами в сфере менеджмента из Германии 
и Беларуси, с другой,  способствовали активному 
обмену опытом среди участников и созданию у них 
критического взгляда на проблему.

В программе также были такие мероприятия как 
совместное катание на коньках, посещение бело-
русских музеев, Минск-Арены и Чижовка-Арены. Во 
время экскурсии по городам Беларуси участникам 
представилась уникальная возможность не только 
лучше узнать историю, культуру, традиции страны, 
но и провести опрос на тему: «Как разные регионы 
воспринимают Чемпионат мира по хоккею 2014?». 
Результаты данного опроса были представлены в 
виде различных проектов и оценены в ходе даль-
нейшего проведения зимней школы.

Руководители поддержали инициативу студен-
тов с уже существующими проектами, но вместе с 
тем, отметили необходимость совершенствования 
уже начатого и разработку нового. По их мнению, 
только изучение нового и постоянное движение 
вперед приведет к тому, что проекты будут оста-
новиться качественнее и, тем самым, привлека-
тельнее для инвесторов. Но самое важно, что у 
студентов есть перспективные идеи.

В.Шевцова, заведующая кафедрой немец-
кого языка
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БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ

объявляет конкурс 
на замещение должностей профессорско-

преподавательского состава:

Зав.кафедрами:     информатики, статистики и высшей 
математики Бобруйского филиала; экономики и управления  
Бобруйского филиала; немецкого языка;

Доцентов кафедр: экономики и управления пред-
приятиями АПК; бухгалтерского учета, анализа и аудита в 
промышленности; бухгалтерского учета, анализа и аудита в 
торговле; денежного обращения, кредита и фондового рынка; 
информационных технологий; гражданско-правовых дисци-
плин; экономики предпринимательства и права; политологии; 
бухгалтерского учета, контроля и финансов;

Старших преподавателей кафедры физической культуры 
и экономики спорта; немецкого языка;

Преподавателей кафедры физической культуры и эконо-
мики спорта (2ед.);

Ассистентов кафедр: экономической информатики; 
бухгалтерского учета, анализа и аудита в промышленности; 
бухгалтерского учета, анализа и аудита в торговле; финансов 
и финансового менеджмента; товароведения продовольствен-
ных товаров; управление туризмом; философии.

Срок подачи документов на конкурс – месяц со дня 
опубликования объявления. 

Документы присылать на адрес: 220070, г. Минск, 
пр-т Партизанский, 26, Ректору.

Масленица Масленица 
встретила весну встретила весну 
Масленица - замечательное массовое народное гуля-

нье, которое не обошло стороной и факультет менед-
жмента, заглянув в 4-й корпус. Разнесло ароматы блинов, 
поманило озорными частушками.

4 марта студактивы факультета менеджмента и Института 
социально-гуманитарного образования устроили для всех весе-
лый праздник, участники которого смогли вдоволь развлечься: 
поиграть на уникальном музыкальном инструменте - ложках, 
сфотографироваться с чучелом зимы, отведать блинов с ва-
реньем или медом, поучаствовать в разнообразных конкурсах, 
помериться силушкой богатырской - канат поперетягивать...

Кроме того, для многих весна - это время новых начинаний, 
например, отказ от курения. Поэтому была проведена также 
акция за здоровый образ жизни «Меняй сигарету на блины». 

Словом, скучать не пришлось: и зиму проводили, и весну 
поприветствовали. А сейчас осталось лишь дождаться настоя-
щего тепла! Еще один народный праздник «Сороки» отмеча-
ется в Беларуси 21 марта – в день весеннего равноденствия и 
обещает нам хорошую погоду – много солнца и пение первых 
весенних птиц. Встречаем весну позитивно!

Ольга Игнатенко, ФМ

Будь в курсе!
Следователи и токсикологи отмечают рост числа смертей в Бе-

ларуси в результате употребления так называемых «дизайнерских» 
психотропов.

Производят в Китае, Производят в Китае, 
а взрывается у наса взрывается у нас

«В этом году в результате передозировки при употре-
блении психотропов умерли 7 человек. Это молодые люди 
до 25 лет», - сообщил на пресс-конференции начальник 
управления Следственного комитета по Минску Дмитрий 
Конопляник. По его словам, «проблема употребления 
синтетических психотропов - «спайсов», «миксов» и осо-
бенно «марок» в молодежной среде в Беларуси является 
острой».

Третьекурсник столичного колледжа пригласил к себе 
в гости 15-летнюю подругу, пара съела «марки», которые 
парень купил через интернет. После этого молодые люди 
стали вести себя неадекватно и без одежды выпрыгнули 
из окна 6-го этажа.

18-летний студент воспользовался отсутствием ро-
дителей (в квартире была только бабушка) и пригласил 
домой подругу. По  предварительной информации, после 
употребления психотропов молодые люди стали вести себя 
неадекватно и закрылись вдвоем в комнате. Затем оба 
выпрыгнули из окна квартиры, расположенной на шестом 
этаже в минском микрорайоне Серебрянка. Через несколь-
ко часов парень скончался в больнице, девушка госпитали-
зирована с травмами различной степени тяжести.

От употребления психотропов у людей развивается 
сильная гипоксия мозга. В таком состоянии человек начина-
ет задыхаться, испытывает острый страх смерти,пытается 
выбраться туда, где больше воздуха. Именно поэтому в 
Минском районе употребивший спайс парень стал ме-
таться по квартире и прыгнул в окно. По этой же причине 
24-летний программист в неадекватном состоянии побежал 
на улицу.

Вещества, нанесенные на бумажку (берут любую бу-
магу, которая хорошо впитывает влагу) или реализуемые в 
виде курительной смеси, считаются смертельно опасными. 
Синтетические наркотики создавались как эксперимен-
тальные вещества, чтобы в условиях военного времени 
управлять армией противника: «От удовольствия армия 
разошлась бы, а еще лучше – люди перестрелялись бы 
из-за психоза».

Химические вещества приходят к нам из юго-восточных 
стран, в основном из Китая. В Европу синтетический нар-
котик отправляют тоннами. По крайней мере, по данным 
МВД, в Юго-Восточной Азии (Китай, Мьянма, Таиланд, 
Индонезия) в год изготавливают до 800 тонн синтетических 
наркотиков, которые потом поступают в Европу и другие 
страны.

В Китае за незаконный ввоз, распространение и пере-
возку наркотиков расстреливают. Так что у себя не разо-
гнаться, говорят в МВД, нужен рынок. И наркотик везут в 
том числе к нам. Сегодня спайсы - проблема № 1 в США и 
большая головная боль – в Европе.                     

Иногда искусственный наркотик привозят в Беларусь 
в виде готовых спайсов и «марок». Иногда в виде чистого 
вещества  и умельцы уже здесь аэрозолем напыляют его 
на растительное сырье (табак, мать-и-мачеху и др.), или 
вещество разводят и промокают в нем «марку». 

Распространяют спайсы и «марки» через интернет. «Бе-
рут тем, что это круто, креативно, на картинках показывают 
сексуальных девчонок. В общем, работают на комплексах 
подростков. Картинками парней и девушек убеждают, что 
спайсы-«марки» – это модно: «Это такой образ: рок - секс 
- наркотики». 

В результате с каждым употреблением отми-
рают клетки головного мозга: у кого-то больше, у 
более здоровых – меньше, у одного – клетки, отве-
чающие за речь, у другого – за координацию движе-
ний. Таким же образом последствия употребления 
разные. «У некоторых отказывают руки или ноги, 
или детородный орган, - рассказывает главный нар-
колог города, - у кого-то отнимается речь». Но чаще 
всего страдает серое вещество. «Попросту говоря, 
человек становится идиотом», - констатирует врач. 
Отмирают также клетки сердца, легких, мочеполо-
вой системы, часто человек становится инвалидом. 
Страдают абсолютно все хоть раз употреблявшие. 
«Таким, как был, человек уже быть не может. Напри-
мер, если взять молодых людей, которые находятся 
на лечении в психиатрических клиниках Беларуси, 
то врачи не могут восстановить их способность 
думать», - констатировал Коноразов.

Как отмечают медики, курение спайсов, несомненно, 
вызывает тяжелое слабоумие. Достаточно покурить, как 
у человека грубо нарушается память, внимательность, 
развивается апатия, он перестает интересоваться окру-
жающим миром, бросает учебу, работу и т.д. — все при-
знаки интеллектуального и социального упадка, которые 
развиваются на протяжении нескольких месяцев. Не имеет 
значения, употребляется вещество в виде курительной 
смеси или раствора, нанесенного на кусочек бумаги, — так 
называемая марка. Возможен летальный исход даже от 
однократного употребления такого вещества.

Сейчас все синтетические наркотические 
вещества, которые есть в Беларуси, в любом 
виде запрещены. Совсем недавно специалисты 
внесли их в список запрещенных веществ, за 
продажу-покупку которых предусмотрена уго-
ловная ответственность. Пока наркотиков с 
новыми формулами в Беларуси не появлялось.

По материалам из Интернета

Весенняя феерия красоты
Шоу-

конкурсВесна в нашем университете началась ярко и 
феерично – 6 марта состоялся ежегодный конкурс 
красоты «Мисс БГЭУ 2014». Самое ожидаемое, красоч-
ное и запоминающееся событие всего года, по своей 
популярности и уровню подготовки способное посо-
перничать даже со «Студвесной».

Подготовка к конкурсу началась еще до Нового года, посте-
пенно разогревая интерес и любопытство зрителей анонсами и 
новостями в соцсетях. Аперитивом мероприятия стали онлайн-
голосование, которое проводил портал LADI.TUT.BY, и интервью 
с участницами на страницах интернета и студенческой прессы. 
Нешуточные страсти, догадки, предположения, слова поддержки 
и одобрения сопровождали весь этап подготовки к проведению 
конкурса.

И вот – интрига разрешена! Факультет ФБД по праву может 
гордиться тем, что Мисс БГЭУ-2014 учится именно здесь. Ис-
кренняя и добрая, честная и упрямая Дарья Хаданович просто 
покорила жюри и зрителей своей красотой, интеллектом и непо-
средственностью.

Звание 1-ой Вице-Мисс и Мисс Грации досталось Екатерине 
Савченко (УЭФ), которая на конкурсе выступала под №1. Зрите-
лям и фанатам Екатерина запомнилась как всесторонне развитая, 
активная и веселая девушка, чудно танцующая под цыганские 
мотивы.

Сразу два титула - 2-ой Вице-Мисс и Мисс Творчество завое-
вала представительница ФМЭО Анастасия Рощеня – эффектная 
и стильная красавица, которая любовь к моде называет своим 
истинным увлечением.

Подтверждение всенародной признательности и любви в 
виде звания Мисс LADY.TUT.BY (Мисс зрительских симпатий) и 

титула Мисс Фото получила Полина Романовская (ФМ). Именно 
она набрала почти полторы тысячи голосов при предварительном 
онлайн-голосовании, с приличным отрывом опередив своих со-
перниц. Очевидно, Полина в совершенстве овладела всеми секре-
тами, позволяющими портрет сделать фотошедевром, ведь она и 
сама страстно увлекается искусством фотографии. А ее красивый 
и величественный номер из домашнего задания доставил всем 
зрителям настоящее эстетическое удовольствие.

Безусловно, все девушки были достойны победы, и я не со-
мневаюсь, что жюри, выбирая лучшую из них, испытывало неве-
роятные творческие муки. А вот спонсоры решили не мучиться и 
абсолютно всех участниц щедро наградили призами и подарками. 
Приятные презенты красавицы получили от производителя моло-
дежной декоративной косметики «Smart Girl», компании «Gosh», 
школы хорошего вкуса «GOURMET» , знаменитого кулинара Раи-
сы Савковой, студии красоты «ВиТа» и др. А информационную и 
рекламную поддержку конкурсу обеспечили портал LADY.TUT.BY, 
журнал «Худеем без проблем!», столичный бар «Койот» и др.

Участницам конкурса, зрителям, жюри, спонсорам и всем-
всем, кто помогал претворить в жизнь этот праздник весны и кра-
соты – огромное спасибо! Пусть отличное настроение и приятное 
праздничное послевкусие сопровождают вас всю весну!

З.Синицкая.


